13/10/2024 Audiencia 30.000 Sección: \$3.545.459 Tirada: 10.000 Frecuencia:

\$3.835.975 Difusión: Vpe pág: 10.000 Vpe portada: \$3.835.975 Ocupación: 92,43%

ACTUAL IDAD SEMANAL

Pág: 6



Vpe:

Gobierno Regional: definiciones para el área productiva

En un trabajo colaborativo entre la Cámara de la Producción y el Comercio, CPC Biobío, y Diario El Sur, los siete candidatos de la Región detallan medidas para resguardar recursos, implementar ejes prioritarios, promover la tecnología y la inversión privada, así como entregar seguridad en las provincias de Biobío y Arauco.

Por Nicolás Arrau Álvarez / nicolas.alvarez@diarioelsur.cl

1.. En relación al caso Convenios en la Región, ¿qué mecanismo nuevo y efectivo espera implementar para resguardar el adecuado uso de los fondos que dispone el Gobierno Regional?



"Proponemos la creación de un siste ma de auditoría continua y un moni Alejandro
Navarro Brain
Independienta
Liberales Verdes
Liberales
L

icia. De esta manera, se asegurará que el manejo de fondos se realice de manera ágil y sin comprometer las garantías necesarias para resguardar el patrimo-



"Mi compromiso es de total colaboración con las investigaciones. Yono soy candidata para defender una gestión, tengo mi programa de gobiemo, y mi interés principal es trabajar por la Región. Tendremos total transparencia en la gestión, con más participación y transparencia en la toma de decisiones penócratas mente al menos una cuenta pública en cada provincia, conformaremos un panel ciudadano con distintos actores de la Región de amplio espectro para o pinar y conocer resultados de las acciones implementar e un canal de comunicación 24x7 para transmitir comisiones y reuniones relevantes,

para transmitir comisiones y reuniones relevantes, donde se recibirán consultas y dudas. Con el Conse-jo Regional se fortalecerá la transparencia y calidad de información a su disposición".



"Es crucial implementar mecanismos de transparencia y
control más estrictos, creando
un sistema de seguimiento de
los fondos públicos. Además, se
podra establecer una comiparido
Republicano
el compromiso de no entregar más recursos
vía asignaciones directos de manera eficiente y ética. En
nuestro programa asumimos
el compromiso de no entregar más recursos
vía asignaciones directas, auditoría externay,
eventualmente, dar seguimiento a la búsqueda de responsabilidades y la consecuente presentación de querellas criminales para la condena a quienes incurrieron en algún ilícito.
Buscaremos la restitución de todos los recursos públicos involucrados". **



"Hemos dado una lucha incansable en contra de la corrupción y de la captu-ra del Estado por los inte-reses privados. Vamos a transparentar la gestión del Gobierno Regional, hacerla más participativa e implementar mecanis-mos de monitore oy fisca-lización permanentes".

O



"En lo técnico, me parece que un software que permita a Contraloría llevar un control efectivo, instantáneo de cómo se van gastando los recursos de las Porsonalidades jurdicas o de las municipalidades que reciben recursos, podrá ser algo interesante. Sin embargo, igualmente pienso que, hecha la ley, hecha la trampa, va a existir la marade pasar por encima de eso, entonces creo que for calmente efectivo es un control político. Pienso que no hay mejor forma de control que la que ocurre entre el sistema político que tiene gente de derecha e izquierda, que todos participen de la decisión sobre qué tipo permite tener un control entre todos."



"Mi principal objetivo es restablecer la confianza y asegurar la transparencia en la administración de los fondos del Gobierno Regional afectados por el caso Convenios. Nos enfocaremos en que los recursos del FNDR se destinen exclusivamente a proyectos que beneficien a la comunidad, que mejoren la calidad de vida de las personas, eliminando cualquier influencia política o electoral en su asignación. Implementaremos un visor ciudadano para que los habitantes como interene u los de los fondos y reporten irregularidades. También realizaremos a uditorías externas, reforzaremos los equipos de fiscalización y estableceremos un decálogo ético, con medidas como la prohibición de contratación de familiares la realización de pruebas de drogas a colaboradores, limitación de viajes al extranjer o y eliminación de asignaciones directas, salvo en casos excepcionales". 9



"Nuestra prioridad es la transparencia y eficiencia en el uso de los recursos públicos. Proponemos la implementación de un sistema de auditoria independiente y en tiemporeal para cada convenio y proyecto financiado por el Gobierno Regional. Además, buscaremos mecanismos de participación ciudadana en el monitoreo y fiscalización, promoviendo plataformas de rendición de cuentas accesibles para toda la ciudadania. Esto permitirá un control preventivo, evitando irregularidades y fortaleciendo la confianza pública en la gestión de recursos".

ca en la gestión de recursos".

2. ¿Cuáles son sus ejes prioritarios para resguardar los beneficios sociales y económicos que generan las llamadas "industrias ancla" del Biobío, como lo son los sectores industrial, forestal, pesquero y metalúrgico?



rá fundamental en nuestra gestión, con un enfoque en la sostenibilidad ambiental, la modernización tecnológica y la integración de la fuer-za laboral activa. Promoveremos

"Fl desarrollo de estas industrias s

nologica y la integración de la fuer-ta laboral activa. Promoveremos modelos asociativos que fortalez-kojones Verdes laborales de manda proposado el mpleo regional y ase-más, incentivaremos el uso indus-trial de la madera en la construcción de vivien-das, vinculándola con otros sectores productivos y en la minería podríamos poner como ejemplo el carbón activado, gracias a la investigación y desarrollo impulsados por los centros regionales de innovación. La búsqueda de nuevos mercados será clave para estas industrias, y promoveremos una política de internacionalización que permi-tala inserción de nuestrasempresa en mercados globales. A nivel local, fomentaremos un ecosi-sema que defeinda el empleo regional, con espe-cial atención a la integración de diferentes gru-pos étnicos y sociales".

O conservados de la fuer-tiva la horro de la viercado a la construcción de diferentes gru-



"En los índices de desarrollo regional Biobio ocupa el quinto lugar, por lo que no estamos en el lugar que deberámos enten. Hay que deiversificar nuestra matriz productiva, aumentar la competitividad de las empresas, fortalecer y cuidad de alsa industrias que ya tenemos y que son parte de nuestra identidad. ¿Cómo lo haremos 2 Hay que a povaça la imple-

Ana Araneda Cómez Independienta Sur Las Araneda Cómez Independienta Emonácidas on parte de nuestra identidad. ¿Cómo lo haremos? Hay que apoyar la implementación del plan propuesto para enfrentar la crisis de Huachipato, pero diversificarlo no sólo a los actores directos, sino a toda la industria regional, agilizar la ejecución de obras de infreatstructura, como las rutas 15 o y 160, Piede Montey la Costanera Sur del Biobio, optimizar el acceso a los puertos, interconexión ruta Interportuarla con puente Industria, circunvalación norte en Los Ángeles, ruta Curanillahue-Nacimiento y el puente Amdel. Hay que fortalecer la toma de decisiones en la Región, que requiere que los actores se articulen. Convocar peresas y trabajadores trabajaremos juntos haciéndonos cargo de las prioridades estratégicas para el desarrollo de la Región de manera coordinada". «



"Es importante cuidar nuestras ventajas comparativas y las forta-lezas productivas de la Región. Por otro lado, debemos fomentar For otro lado, debemos fomentar la inversión en capacitación de la fuerza laboral para adaptarse a nuevas tecnologías y la promoción de programas de investigación y desarrollo para innova dentro de estas industrias, bus-

Republicano dentro de estas industrias, bus-cando mejorar su eficiencia y re-ducir su impacto ambiental. Para proteger los beneficios sociales y económicos de las indus-trias claves, es esencial enfocarse en el estable-ciendo alianzas público-privadas para fomen-tra la competitividad global de estos sectores. A modo de ejemplo, una de nuestras propuestas es generar dispositivos de apoyo a la formaliza-ción, solución y orientación de trámites y reso-lución de permisos sectoriales desde la División de Fomento e Industria". ®



"No compartimos la pre-misa de la pregunta. La industria siderúrgica y metalúrgica está en cri-sis, y las grandes foresta-les, pesqueras y de ener-gía nos tienen ancladas en la precariedad. Nues-tro programa apunta a ojeda en la precariedad. Nues-lojeda tro programa apunta a Partdol Igualdad un cambio en la matriz productiva y tenemos un plan de emergencia para recuperar la Región".



"Los ejes prioritarios serían los incentivos a la innovación, incentivos económicos, impulsos económicos del Gobierno Regional, es decir, aquellos que logren innovar en temas industria-les, forestales, pesqueros y metalúrgico. Segundo, el valor agregado, buscar que claramente lo que producimos en estas empresas ancla tenga valor agregado. Tercero, sería la investigación, porque no podemos tener valores agregados sin investigación (...) Hay que tener una plataforma logística comercial completamente definida pay que utilice todo lo que hemos desarrollado en rituarios".



"La defensa de las industrias ancla del Biobío, como los sectores forestal, pesquero, industrial y metal úrgico, es clave para el empleo y el desarrollo económico. Mi prioridad será consolidar a la Región como un hublogístico, aprovechando su posición estratégica y mejo rando la infraestructura y conectividad para potenciar estas industrias. Además, protegeremos las ventajas del sector forestal, generador de empleo, y del pesquero, asegurando su sostenibilidad e impulsando un escenario de certeza jurídica. También nos enfocaremos en garantizar un entomo seguro para que las indusen en garantizar un entomo seguro para que las indus-Chie Vamos en garantizar un entorno seguro para que las indus-trias puedan operar con estabilidad, beneficiando directamente a la Región y sus habitantes. Resguardar los beneficios de estas industrias implica también garantizar un entorno de seguridad y estabilidad pa-ra que puedan seguir operando de manera eficiente".



"Las industrias forestal, pesquera, metalúrgica e industrial son motores clave del desarrollo en nuestra región. Protegeremos sus beneficios sociales y económicos a través de políticas que promuevan la sostenibilidad, la innovación y el diálogo público privado. Fómentaremos la capacitación laboral para dapatranos a las nuevas tecnologías y fortalecremos las cadenas de valor locales, incentivando la creación de empleos bien remunerados. También estableceremos incentivos para que estas industrias se comprometan a ún más con la responsabilidad ambiental y social".

13/10/2024 Audiencia 30.000 \$3.504.531 Tirada: 10.000

\$3.835.975 Difusión: Vpe portada: \$3.835.975 Ocupación: 10.000 91,36%

Sección: Frecuencia:

ACTUAL IDAD SEMANAI

Pág: 7

3. ¿Qué incentivos puede promover para el surgimiento de nuevos sectores de desarrollo en la Región, como industrias de base tecnológica? ¿Cuál es su visión y qué acciones ve en potenciar el actual ecosistema del emprendimiento en la zona?



os el desarrollo de

"Proponemos el desarrollo de zonas francas tecnológicas ein-centivos fiscales dirigidos a startupstecnológicas ein-centivos fiscales dirigidos a startupstecnológicas el encologicas de mora de innovación. Además, crearmos un fondo de inversión en tecnologica avanzada, alineado con las principales ecosistemas el desarrollogicos del mundo para tempulsar el desarrollo regional. Este fondo estará en colaboración con agencias de innovación y programas de internacionalización, asequirando el financiamiento adecuado para nuevas industrias. A nivel educativo, priorizarenos un modelo de desarrollo industrial que esté alineado con las necesidades de la Región, facilitando la inserción académica de estudiantes en programas internacionales de transferencia tecnológica".



bío debe ser una región líder, recono

Fecha

Vpe pág:

Vpe:

"Biobío debe ser una región líder, reconocida nacional e internacionalmente por su sustenta bilidad, colaboración, competitividad, inclusión y equidad social. Para ello debemos potenciar un ADN distinitivo de la mano del acreación de un Centro Regional Soscienble, con académicos, empresarios y sociedad civil para asesorar la implementación de políticas públicas enfocada en las áreas más vulnerables de la Región. Potenciar el vínculo de los centros de investigación y desarrollo con las escuelas de emprendimiento aceleraria la explotación de oportunidades. Esto lo haremos optimizando los más de MM\$ 16.000 millones que llegarian a la Región en el Fondo Regional para la Productividad y el Desarrollo, creado por la ley del royalty. Concursamenos parte de fondos sobre la base de Misiones Regionales para potenciar las áreas críticas de desarrollo y tendrán como requisito la colaboración entre la academia y los sectores productivos".

**Operational de la contractiva de la colaboración entre la academia y los sectores productivos".

**Operational de la colaboración entre la academia y los sectores productivos".

**Operational de la colaboración entre la academia y los sectores productivos".

**Operational de la colaboración entre la academia y los sectores productivos".

**Operational de la colaboración entre la academia y los sectores productivos".

**Operational de la colaboración entre la colaboración entre



Propondría incentivos fiscales para

Propondría incentivos fiscales para empresas emergentes de base tecno lógica y la creación de un fondo de inversión para startups locales. Fomentaría la colaboración entre universidades, centros de investigación y el sector privado para fortalecer el ecosistema de innovación. Además, implementaría programas de mentoria y aceleración para emprendedores. Para fomentar el surgimiento de nuevas industrias, especialmente la deb base tecnológica, se pueden promover incentivos como la reducción de impuestos para startups tecnológicas, la creación de incubadoras de empresas y la facilización de acceso a financiamiento. También es importante fortalecer el ecosistema de emprendimiento mediante la colaboración entre universible es, empresas y el gobierno para fomentar la innodes, empresas y el gobierno para fomentar la innovación y el desarrollo de nuevas tecnologías".



"Proponemos una asociación estratégica en tre el Gobierno Regional, las universidades locales y las regiones vecinas. Queremos que la investigación y desarrollos ecentre en resolver los problemas de la Región. Vamos a promover la modernización tecnológica de las mipymes, la formalización del empleo y el mejoramiento de las condiciones de trabajo".



"Mi visión es que necesitamos potenciar acciones que permitan la creación de estos ambientes de desarrollo nuevos o tecnológicos de empresas. Voy a preocuparme de que las líneas de proyectos financiables sean apoyadas que tengan que ver con la creación de estos que tengan que ver con la creación de estos de Tritido Social Ordisano esta poyo a aquellos que emprenden. Iniciativas que intentan mejorar la conectividad, la colaboración, la cultura de emprendimiento, el desarrollo de la innovación serán priorizadas a la hora de ver doños es van los grandes números en cuanto a presupuestos para la Región del Biobio". ®



"El desarrollo del Biobio depende de la innovación, el conocimiento y la colaboración entre academia y sector productivo. Mi prioridad es aprovechar el capital humano de la Región, impulsando sectores tecnológicos con al tov alor agregado. Fortaleceremos la relación entre universidades y empresas, apoyando la investigación aplicada y creación de par ques tecnológicos para sectores estratégicos como energía y economia circular. Además, promoveremos centros de innovación y emprendimiento para startuys tecnológica, se vitando la fuga de talento. Impulsaré un centro de pilotaje en Biobio para empresas de base científica y tecnológica, facilitando su crecimiento sin depender de Santiago. También fortaleceremos el acceso acapital privado mediante fondos de Venture Capital y trabajaremos en internacionalizar la Región como un hub de innovación tecnológica.



"Creemos que la Región del Biobío tiene un gran potencial para el desarrollo de industrias de base tecnológica. Promoveremos incentivos fiscales para empresas emergentes en el sector tecnológico, así como acceso a financiamiento y redes de apoyo a emprendedores. Fortalecremos las alianzas con universidades y centros de investigación para generar un ecosistema de innovación robusto. Además, apoyaremos incubadoras y aceleradoras regionales, facilitando el acceso a infraestructura y mentorías para los emprendedores locales".

4. Más allá de las inversiones en obras públicas que haga el Estado en los próximos años, ¿cómo potenciará las condiciones necesarias para el fomento a la inversión privada?



"Nuestra estrategia para fomentar la inversión privada se centrar en el desarrollo de planes integrales de infraestructura que faciliten la conectividad vial, digital y portuaria. Bajo el liderago del Gore estableccremos mecanismos claros y efindepondente. Debrais por acuerdos locales y respaldadas por a pelosicitos para a segurar transparencia y apoyo ciudadano. Este marco incentivará la llegada de inversión tantonacional como internacional, especialmente en sectores estratégicos como el turismo, la acuicultura de tierrasy el desarrollo portuario en la zona de Arauco. Estableceremos un marco regulatorio estable y confiable que brinde seguridad jurídica a los inversionistas, permitiendo una mayor participación del sector privado en la infraestructura regional".

**Otrologicos de los presentas de la configuración de la como internacional en de la configuración del sector privado en la infraestructura regional".

**Otrologicos de los percentivas de la configuración de la configuración de la configuración del sector privado en la infraestructura regional".

**Otrologicos de los percentivas de la configuración de la configuración



"Tenemos que sumarnos todos a les-teurzo de un desarrollo sostenible, ciudades seguras y reactivación eco-nómica y hacer nuestro aporte de manera coordinada y estratégica. Mi plan de desarrollo para la Región imiento se pueda desarrolla ren to-das las zonas, impulsar política pui-tica e instrumentos de planifica-ción de desarrollo sostenible. Es más, incentivare-mos proyectos que busquen muitigar los efectos del

ción de desarrollo sostenible. Es más, incentivare-mos proyectos que busquen mitigar los efectos del cambio climático y proteger la biodiversidad y las microempresas que destaquen con acciones que adopten prácticas productivas sostenibles. Dare-mos una nueva visión a los residuos, como materins dia fueva visión a los residuos, como minoria prima para una industria regional. Todos estos proyectos los desarrollaré coordinando con el gobiemo central y priorizando estos proyectos en el presupuesto regional, con la ayuda del Comité de Desarrollo Productivo Regional".



"Para potenciar la inversión privada es fundamental mejorar la infraestructura, simplificar los trámites burocráticos para acceder a permisos sectoriales y ofrecer incentivos a las empresas que inviertan en la Región. Como Gobierno Regional es importante luchar por garantizar un entorno seguro y estable para los inversores, lo que incluye políticas claras y certezas juridicas. Como hemos comentado en otras ocasiones, hoy en la ejecución del presupuesto del Gobierno Regional es mayor la proporción en gasto corriente que el gasto en inversión. Esperamos dar un giro importante e invertir la proporción, favoreciendo el gasto en inversión, principalmente de obras que ayuden a la creación de empleo, mayor conectividad einversión privada. Finalmente, ante la evidente falta de ecosistemas para a celerar y potenciar las ventajas comparasistemas para acelerar y potenciar las ventajas compara tivas de la zona, nos gustaría fortalecer el impacto y per-tinencia en la entrega de los Fondos de Innovación para la Competitividad (FIC) y adicionalmente, apoyar la ma-terialización de un distrito de la innovación".



"Queremos inversión privada que cumpla con sus responsabilidades sociales y ambientales y e oriente al bien común, con una visión de largo plazo. Non os interesa nos capitales especuladores y explotadores que se llevan las ganacias y compran a políticos, jueces y medios de prensa".



Vamos a convertir a la Región en un lugar conectado "Vamos a convertir a la Región en un lugar conectado con el resto del mundo, promoviendo la creación de nuevos consulados, la búsqueda de cónsules y consulesas de aquellos países que son socios con nosotros en la exportación el importación. No le hemos dado una importantia a los consulados, pero en ellos ni siquiera hay una bandera en pie, y eso quiere decir que no entienden la importancia que tiene que Biobio salga al mundo. En este caso voy a empujar la instalación de un consulado de Japón, donde se van nuestros productos, de China, de los Estados Unidos, estos sectores donde se va prácticamente el 80% de la madera que nosotros producimos en Chile También Alemania y Francia, sin ningún lugar aduda. Entonces, vamos a hacer que a Biobío la vean mucho más desde fuera para que de esa manera se formen las condiciones que permitan la inversión privada". ®



"El desarrollo del Biobío requiere un entorno propicio para atraer inversión privada. Nuestra propuesta contempla la creación de una Oficina Regional de Inversiones que agilice los trámites, reduciendo la permisologia y coordinando eficientemente las autorizaciones. Será un espacio donde los empresarios encontarán un interlocutor único que coordine y simplifique la burocracia sin descuidar los estándares regulados de la desenva de la desenva de la composição de la desenva de la desenva de la desenva de la composição de la definidad por la desenva de la desenva de la desenva de la definidad por la desenva de la definidad por la desenva de la definidad por la definidad por la definidad por la desenva de la definidad por la definidad portar con confinidad por la definidad por la definidad por la definidad portar con confinidad por la definidad portar con confinidad por la definidad portar de la definidad por la definidad por la definidad portar de la definidad por El desarrollo del Biobío requiere un entorno prop



"Para atraer inversión privada, trabaja-remos en mejorar la infraestructura lo-gística, desde carreteras hasta tecnolo-gía digital, lo que permitirá un entorno de negocios más competitivo. Asimis-mo, facilitaremos la tramitación de propertes con un enforce que la disci Mirtha Encia Ovalle Partido de la Gente Ila protección de nuestro a mabientales o la aborales. Nuestra visión de centro busca el equi-librio entre el desarrollo económico y la protección de nuestro entorno, dando certeza juri-dica a los inversionistas".

5. ¿Qué propone para generar un punto de inflexión en las condiciones de pobreza e inseguridad que se viven en las provincias de Arauco y Biobío, y que impactan en sus posibilidades de desarrollo?



"Para Arauco y Biobío proponemos "Para Arauco y Biobio proponemos un enfoque dual centrado en el desarrollo agroindustrial y la mejora de la seguridad. Implementaremos un plan territorial que impulse cooperativas apoyadas por grupos de transferencia tecnológica, promoviendo la producción agríco-la a gran escala para mercados internacionales. En el sector forestal, seguiremos trabiandos en la impovación para mos trabajando en la innovación para el uso industrial de la madera, mientras

que en el turismo convertiremos a Alto Biobío y a la zona costera de Arauco en puntos clave Biobio y a la zona costera de Arauco en puntos clave del desarnollo turístico regional. En cuanto a la seguridad, abordaremos la problemática desde un enfoque integral que incluye tecnología avanzada para el contol fronterizo y el uso de sistemas sateltiales y drones para el monitoreo de las bandas delictuales. A través de una mayor coordinación con las comunidades locales y la implementación de tecnología de tiltimageneración, apoyaremos a las fuerzas de seguridad para reducir los indices de criminalidad, protegiendo así el desarrollo económico de las provincias".



estro Plan Regional de Seguridad Ciudadana tiene por objetivo que las y los ciudadanos se sientan a salvo, desarrollen sus actividades cotidia-

y los ciudadanos se sientan a salvo, desarrollen sus actividades cotidianas sin peligros y puedan disfrutar plenamente. Concretaremos la implenamente. Concretaremos la implemamente. Concretaremos la implemamente. Concretaremos la implemamente concretaremos la implemamente concretaremos la implemamente de Respuesta a Emergencias Regional, una base de operaciones integra da y que incluye a municipios, al gobierno nacional, las policias, bomberos votros, con tecnología de punta para identificar patrones delictivos y zonas criticas, previniendo el riesgo asociado. Además, fortaleceremos las capacidades de las policias y de los 33 municipios aportando con equipamiento y tecnología. En infraestructura habrá un fortalecimiento de la comunidad y mejoramiento del espacio público. En este punto, quisiera destacar otra propuesta que son las Manzanas del cuidado, donde ejecutaremos un plan regional de 100 manzanas del cuidado, un espacio comunitario que albergará actividades, ligadas al deporte, salud, bienestar animal, cultura y recreación". ®



"Para abordar la pobreza e inse-guridad en las provincias de Arauco y Biobío se deben imple-mentar programas integrales que incluyan educación, capaci-tación laboral y desarrollo co-munitario. Además, es crucial mejorar la seguridad mediante la colaboración con las fuerzas del orden y la comunidad y fodel orden y la comunidad, y fo mentar el desarrollo económico

"Para abordar la pobreza e in

mentar el desarrollo económico local a través de proyectos que mejoren la infraestructura básica, generen empleo e impacten positivamente la calidad de vida de los residentes. Uno de los problemas importantes en la Provincia de Biobio es la falta de acceso al agua y obras sanitarias. Por eso mismo, algunas de nuestras propuestas son convenios de programación para construcción de APR en comunas rurales sin factibilidad de urbanización, un estudio hidrogeológico de cuencas en la provincia y aproyo a iniciativas de riego tecnificado para aumentar el aprovechamiento hidrico".



nal vamos a enfocarnos en la prevención y mejo-ramiento de las condiciones sociales que facilitan la delincuencia, poniendo en primer lugar el diá-logo y la vinculación con Ojeda los territorios y sus comu-Partido Igualdad nidades. Sólo un trabajo conjunto entre Estado y

Como Gobierno Regio

conjunto entre Estado y sociedad civil puede desalojar el crimen organizado de la Región". ®



"Voy a terminar con la mirada en la práctica de que hay de considerar o tratar a las provincias de Arauco y Biobio como si fueran el patio trasero de la Región. Y eso lo vamos a hacer generando empresas productivas de carácter agrícola y de fruta nativa, especializadas para la exportación, y absorbiendo mano de obra nueva juvenil, quitándosela a los sectores que son más radicales y de resistencia, sobre todo en el caso de Arauco. Vamos a comprometernos con generar, al menos, 35 mil hectáreas de riego tecnificado y vamos a producir energía eólica en gran cantidad y vamos a incentivar a las comunas y los alcaldes para que tengan proyectos de desarrollo, de tal manera que podamos utilizar el artículo 19 número 20 de la Constitución de la República, que permite quedamos con los tributos de aquellas comunas donde existen proyectos de desarrollo. Para eso se creará un Banco de apoyo para producir proyectos para fortalecimiento de los Secplan". ®



"Para a bordar la pobreza, inseguridad y terrorismo en las provincias de Arauco y Biobio es urgente combatir con determinación el crimen organizado, narcotráfico y robo de madera. (Cómo? Mediante partualjajes mixtos entre Carabineros y las Fuerzas Armadas. Estos patrullajes reforzarán la presencia en áreas críticas. All integredente: Chie Vanos para dotar a las spolicias con tecnología avanzada, como droses y cámaras de que permitan mejorar la respuesta o perativa. También apoyaré con firmeza el proyecto de ley de reglas de uso de la fuerza y gestionaré con insistencia los respaldos necesarios para la creación del Ministerio de Seguridad". "Para abordar la pobreza, inseguridad y terroris-



"El centro de nuestra propuesta es una estrategia integral que combine medidas de seguridad con oportunidades de desarrollo económico. Reforzaremos la presencia del Estado en las provincias de Arauco y Biobio, asegurado que desarrollo social lleguen a quienes más lo necesitan. Fomentaremos proyectos productivos locales, apoyando a pequeñas y medianas empresas, y priorizaremos programas de empleo y capacitación. Además, impulsaremos struir soluciones desde la base, atendiendo a sus necesidades y realidades específicas". ®